

## EDITORIAL

La Facultad de Psicología y Humanidades de la Universidad Femenina del Sagrado Corazón, presenta su publicación anual: **Avances en Psicología**, Volumen N° 17. Publicación que se divide en cinco secciones: editorial, artículos, investigaciones, experiencias terapéuticas y estudio de casos

Los contenidos de los artículos tratan temas sobre género, bienestar, felicidad y alternativas para el tratamiento de personas que han sido víctimas de violencia.

María del Carmen Segura y Victoriano Ramos trataran de dar respuesta a la pregunta ¿qué es la felicidad? Clarificando conceptos básicos relacionados con lo que significa el bienestar y con una descripción de los modelos teóricos más recientes en el campo del estudio de la felicidad.

María Pilar Matud nos muestra la relevancia de los factores sociales en el bienestar de mujeres y hombres, resaltando la desigualdad como una amenaza a la salud y al bienestar de las mujeres.

Iván Maurial recurre a varios textos de Alfred Adler y Víctor Frankl para proponer que la logoterapia y la psicología adleriana están vinculadas, en el intento de representarnos al individuo humano como ser en permanente búsqueda de sentido.

Edgar Rodríguez, nos presenta la terapia centrada en esquemas de Jeffrey Young, que combina elementos de las escuelas cognitivo-conductuales, teoría del apego, gestalt, constructivistas y elementos dinámicos, como una alternativa de afronte para aquellos pacientes con trastornos psicológicos crónicos.

Sabina Deza y María Guzmán nos proponen una intervención psicoeducativa con hombres que ejercen violencia a partir de un modelo multidimensional con perspectiva de género, que incluye las dimensiones cognitiva, conductual, emocional e histórica del comportamiento violento.

Ángela Melgar a través de un ensayo reflexiona sobre el impacto negativo del machismo en el hombre a partir de prescripciones parentales recibidas en su infancia.

Iniciamos nuestra sección de investigaciones con el artículo imagen corporal y calidad de vida laboral: reto organizacional, donde Iliá Rosario, presenta los resultados de una muestra de mujeres trabajadoras de Puerto Rico, donde se confirma que existe relación entre la estima corporal y la calidad de vida laboral, resaltando su importancia para una mejor efectividad organizacional.

En el artículo implicaciones de la inteligencia emocional en la salud y el bienestar emocional, los autores han intentado agrupar los resultados de distintas investigaciones en relación a la inteligencia emocional y la salud física y mental.

En la sección Experiencias terapéuticas, Milena Tenorio nos relata su experiencia profesional con grupos de ayuda mutua, como técnica terapéutica para el trabajo con mujeres víctimas de violencia familiar.

En estudios de Casos, como contribución al área de la psicología clínica, Roberto Ventura y colaboradores nos presentan una revisión de la literatura respecto al tema de los movimientos anormales de etiología psicógena y analizan un caso clínico de distonia psicógena clínicamente establecida.

Deseamos agradecer a los profesionales extranjeros que confiaron en nuestra Universidad, y a los docentes y exalumnas de nuestra Facultad que contribuyeron con sus artículos para la publicación de esta edición.

Agradecemos a las autoridades de la Universidad Femenina del Sagrado Corazón, al Comité Científico Nacional e Internacional quienes avalan esta publicación, al Comité Editorial y a la Facultad de Traducción e Interpretación de la Unifé.

Y un agradecimiento muy especial a la Hermana Elga García Aste, rscj, Rectora de la Universidad Femenina del Sagrado Corazón por todo su apoyo.

**Rosario Guadalupe Alarcón Alarcón**  
Decana  
Facultad de Psicología y Humanidades